

Gaceta de Mallorca

Sociedad anónima

Al tenor de los art. 19 y 25 de los Estatutos, el Consejo de Administración convoca Junta General Extraordinaria para el día 23 del corriente a las siete de la noche en el domicilio social (Conquistador, 25), para tratar de un asunto de régimen interior de la sociedad.

Los señores accionistas que lleven representación de otros, se servirán pasar por la Administración de cinco a seis de la tarde de dicho día, al objeto de dar el previo aviso que se prescribe en el art. 21 de los Estatutos.

Para el caso de que el día 23 no asistiera el número de accionistas suficiente para poder tomar acuerdos, al tenor del art. 25; hace el Consejo segunda convocatoria para el día 27 a la misma hora y en el mismo sitio, a fin de que, al tenor del art. 26, sea cual fuere el número de accionistas representados, pueda la Junta General Extraordinaria tomar acuerdos válidos y obligatorios.

El secretario,
Guillermo Reynés.

Una obra de Frates

El genial escritor y queridísimo amigo nuestro, don Antonio Frates, acaba de publicar un opusculo con el modesto título de «Consideraciones vulgares sobre la Religión Católica Apostólica Romana».

El agudísimo ingenio, cuyas dotes de observador penetrante, de humorista delicado y de escritor ameno y robusto hemos admirado en tantas producciones de su juventud y madurez, se nos presenta ahora bajo un nuevo aspecto en este opusculo de su ancianidad venerable.

Hombre de fe arraigada y de austera moral, ha querido rendir ante las aras de la Religión su postrer homenaje literario. Para hacerlo con más profunda humildad, se ha despojado de todas las galas del estilo, de todas las brillantes de su fantasía; y, envolviéndose en el sayal de sus meditaciones, se lo ha estrechado con el ceñidor de la sobriedad más absoluta. Ni siquiera el menor asomo doctoral de una inteligencia versada en estudios eclesiásticos ha querido el autor que apareciera en esas Consideraciones, que expresamente ha calificado de vulgares. Y vulgares son en el sentido de ajenas a todo aparato profesional y científico; pero nada tienen de vulgares en el mal sentido de la palabra, como que entrañan una rectitud, intención y fuerza de pensamiento nada comunes. En medio de estas cualidades, relampaguea a veces algún rasgo personal del escritor, no buscado para producir efecto, sino espontáneamente desprendido del asunto, y tanto más eficaz cuanto menos efectista.

Tal vez algún profesional teólogo eche de menos mayor exactitud en algún concepto, en tal o cual expresión del precioso opusculo. A cualquier reparo de este género es respuesta más que suficiente el mismo título de la obra. Por nuestra parte creemos que el mismo carácter sencillo y apartado de todo formalismo técnico hará más asequible y fructuoso este modesto libro, para muchos hombres de hoy, faltos de preparación, de tiempo y de voluntad para más detenidos estudios religiosos.

Dígnese aceptar el veterano escritor y respetable amigo nuestra felicitación cordial por esas Consideraciones, que son a la vez, sin pretensión alguna, una obra literaria y una obra de virtud, meritoria ante Dios y ante los hombres.

M. COSTA FERR.

EL SALÓN DE CONFERENCIAS

Es un centro político de primer orden, la Bolsa donde se cotiza el papel de los partidos, el mercado donde los reporters van a proveerse de las noticias que sirven después a sus lectores, el lugar donde se citan en los días de emociones los curiosos y los ambiciosos para el intercambio de sus novedades y murmuraciones.

El salón de conferencias pesa típicamente sobre los periódicos y sobre los periodistas. Cuando reflejan la vida atormentada y de miserable decadencia que se hace en aquel salón, se imaginan reflejar la vida política de España. Aquella ficción, aquella excrecencia de las pasiones personalísimas de una docena de profesionales de la política es toda la realidad en la gobernación del Estado y para muchas plumas ágiles e intencionadas, es también toda su biblioteca.

Así convierten el chismorreo en tribuna pública y en hábito político: así nos acostumbramos a ver en las codicias y ambiciones de nuestros oligarcas algo normal, corriente y consustancial de la política española en vez de denunciarlos como una degeneración, como una concusión, como un latigazo a la libertad y a los derechos de todos. Hacen rodar sus nombres con estrépito entre adjetivos que suelen ser un pedestal y acaso cumplirían mejor su misión relegando sus hazañas a la sección de ermitas e exhibiéndolas entre llamas a la indignación pública.

En los días de agitación interior en los partidos, cuando se preludia una crisis o surge un cisma o se anuncia una cuestión personal, el salón de conferencias es el desahogo a donde van a dar las iras, las torpezas, las concupiscencias y todas las malas pasiones de los personajes y personajillos de la política; llegan allí como los hilillos de agua van al pantano y sirven de arcañal a las lenguas maldicientes y a las de los amigos íntimos, de los confidentes, de los que se dan el tono de enterados. No suelen ser los actores de la comedia política los que allí murmuran, inventan, calumnian, atacan, defienden o hacen las revelaciones estrepitosas, suelen ser la clientela de estos pseudos, patrios que en nuestra vida política reproducen esa clase social romana que parecía haber extinguido la moderna flamante democracia.

Hay allí también tipos de otra casta, más interesantes para el psicólogo observador. Pululan en los días de emociones fuertes, pero raro será el día en que no pueda sorprenderse algún ejemplar. No son diputados ni periodistas, no se les conoce como aspirantes a Gobiernos de provincias o a sinecuras administrativas y allí pasan sin embargo, las horas largas humeando de grupo en grupo con ansias raras, interviniendo en las conversaciones con aplomo de expertos, curiosos, tenaces, febriles.

Quizás frecuentaron aquella casa por obligación allá en su juventud y nació en ellos el hábito vicioso de la murmuración, como nace un día en las mujeres es de chismorrear en los caracoles o por las cocinas humosas del pueblo, o como arraiga en los hombres el de envenenarse lentamente con el opio, el alcohol o el tabaco.

Quizá semejan más a esas figuras mudas y ansiosas que vagan como sombras oscilantes en los salones de juego, que no son tahures ni croupiers, no apuntan una peseta porque quizá nola tienen, que no se ve bien porque están allí, pero que siguen con la mirada brillante y fuerte emoción las jugadas difíciles y las comentan luego sería y concienzudamente, como si en aquello pusieran toda su alma. Un día debieron ser jugadores y el hábito vicioso del juego extendió su raizambre por las capas bajas del alma y en sus emociones fuertes hallaron un manantial de placer del que su fiaca voluntad no se resigna a prescindir. Y así serán estos.

Aunque el ambiente es en general ruín y asfixiante, de pobres pasiones personales; aunque las inquietudes que sobre el flotan, no se engrandecen nunca con los notables anhelos del bien común ni con la gravedad generosa de los doctrinales, algo hay allí que merece simpatía y algún elogio. A veces en aquellos corrillos de políticos se hablan el lenguaje de la sinceridad y de las elusiones íntimas, y se oye con sorpresa alabar encomiásticamente lo que se condena con virulencia de palabras o con innobles retenciones en el salón de sesiones o en las columnas del periódico. Entonces es el salón de conferencias la verdad y son la mentira el interés sordido y la pasión el periódico y el salón de sesiones.

Allí es donde he oído de labios radicales las acusaciones más tremendas y las frases más gráficamente descriptivas de la moralidad política de Lerroux Sol y Ortega, Moya, Gasset y el trust y de los mismos labios en momentos de abandono y de íntimas confidencias hemos oído admirar la integridad política de Maura y considerar el advenimiento de don Jaime como el último rayo de luz que se vislumbra en los horizontes políticos de España.

Severino Aznar.

UN HECHO PORTENTOSO EN LOURDES

Seis médicos atestiguan la operación.

Todos los diarios de Turín, tanto católicos como neutros, al dar cuenta de la vuelta de los los peregrinos salidos de Lourdes, no pueden ocultar su asombro ante un hecho que ha pasado a ser objeto de todas las conversaciones en los círculos y sociedades.

Al llegar el tren correo de Modane, que conducía a los peregrinos, el inmenso gentío estacionado bajo los anchurosos pórticos de la estación de Puerta Nueva estalló en atronadores vivas a la Virgen de Lourdes.

Todas las miradas se dirigían hacia una joven señora que baja del tren.

Es Florentina Tosi, la señora de Eugenio Flammengo, conocidísimo comerciante de Turín, que yelve curada de una gravísima enfermedad.

Dicha señora estaba atacada de tuberculosis y salió de aquella capital para ir a Lourdes con el objeto de implorar la gracia de su curación.

Florentina Tosi estaba enferma de pleuro pulmonía crónica, en su última fase.

Durante su viaje de ida, la piadosa señora tuvo numerosos vómitos de sangre, que impresionaron profundamente a los médicos y peregrinos.

Todos los facultativos, algunos de los cuales son célebres médicos de aquella universidad y del extranjero, los cuales habían ya visto en su casa a la paciente, y especialmente el doctor Carbone, que es desde hace varios años médico de la familia Flammengo, habían confesado de palabra y por escrito la imposibilidad de la curación.

La enferma llegó a Lourdes en condiciones tan deplorabilísimas, que fue imposible encontrar alojamiento alguno para ella, tanto en los hoteles como en las hospederías privadas; así es que tuvo que refugiarse en el hospital.

El jueves último la enferma quiso presenciar la procesión del Santísimo, siendo transportada al efecto en una camilla. Durante el trayecto, la pobre enferma tuvo abundante vómito de sangre.

La camilla fue colocada muy cerca de donde debía pasar la procesión. Cuantos miraban a la enferma se descubrían con respeto.

La muerte estaba pintada en su rostro, y parecía hallarse ya en los últimos momentos.

Cuando recibió la bendición fue presa de fuertes convulsiones, y el médico se vio precisado a practicarle algunas inyecciones.

Pocos momentos después la enferma dijo que se sentía mejor y pidió se le permitiera levantarse.

El público, asombrado, siguió tras la camilla; muchas mujeres acompañaron a la enferma hasta la misma habitación para ayudarla a vestirse, lo que no fue menester, pues la enferma se vistió por sí sola, lo cual hacía más de un año que no había podido verificar.

Al presentarse al público, fué recibido con vivas y aplausos, siendo llevada en triunfo.

La noticia del hecho prodigioso, corrió por Lourdes con la velocidad del relámpago, y la curada fué transportada a la oficina de comprobación, donde la enferma fué visitada por los doctores Boissier, Carbone de Tortona, Tomás de Lourdes, Pedro Charmant de Liege, y otro de París.

Todos unánimemente declararon que la señora Tosi estaba completamente curada, y suscribieron una declaración en que se afirma que el pulmón que estaba ya destruido por la tuberculosis, se ha restablecido por completo, y que los focos de la infección tuberculosa se habían disecado, estando ahora perfectamente reintegrado a sus funciones vitales.

Diarios impresos

Se venden en la «Casa Anunciadora», Palacio, 8, a 40 céntimos el kilo.
Decentados según partida.

Notas bibliográficas

Pequeño devocionario que para las personas piadosas ha ordenado don Manuel E. Cortés Pbro.

El presbítero mallorquín, residente en la diócesis de Las Palmas, de Canarias, don Manuel E. Cortés, ha dado a la luz pública un librito de devoción en el que ha recogido «aquellas devociones para conservar el estado de piedad y amor a Dios» en las personas piadosas.

Forma un volumen de más de 300 páginas y se nota en todas sus páginas la más cristiana unción, circunstancia principal en esta clase de publicaciones.

Avalora el devocionario una abundosa colección de pensamientos que el autor ha ido recogiendo y que ciertamente han de proporcionar al alma necesitada a afligida luz y fuerza en sus necesidades.

Al agradecer al señor Cortés el ejemplar con que nos ha obsequiado, no podemos menos de recomendar este Pequeño Devocionario a nuestros lectores.

AN Y EL NEGOCIO DE RIELES

Nunca el apoplético director de la famosa Sociedad americana Forges et Acieries Dookleid and C. Limited, había experimentado tan temprano tal emoción: había afectado allá en mitad del estómago...

A su modo de ver, Francia iba a birlarle un encargo de dieciocho millones.

Al subirle el asado y el té, había encontrado el criado a su amo engolfado en la lectura de periódicos, fumando en la pipa, y chupando descompasadamente, con la mano puesta en el receptor del teléfono.

—Está bien, Jonatás; deja el desayuno aquí, y hazme el favor de marcharte, pero de prisa. Precisamente es lo que hizo el criado con mucha satisfacción.

Una vez solo, el director sintió más que nunca la agitación.

—¡Alló... alló... Willie!... ¡Home! es necesario que te levantes... ¿Cómo?... Ya te afeitaras más tarde... ¡alló!... ¿Cómo?... Ya lo tomaras luego conmigo... ¡Sí!... hay malas noticias... Estamos en peligro de que Francia se quede con el encargo de toda la artillería brasileña... ¡Absolutamente! Ya lo creo... Te aguardo para avisar...

Un cuarto de hora después, ante la puerta de M. Dookleid se apeaba de un caballo un joven muy rubio, con ojos muy azules, alto y de aire decidido.

—¡Buenos días, tío! ¿qué hay de cierto?

—¡Lee esto!

El director alargó un cablegrama del Havre y un despacho cifrado de su encargado de negocios de París:

«Estoy seguro fábricas francesas sindicadas trabajan hábilmente por conseguir encargo Brasil; avise en seguida: peligro inminente.» —Heglison.

Willie durante algunos momentos contempló con distracción a su socio como buen anglosajón, sin fijarse en nada exterior, concentrada la atención en su pensamiento íntimo:

—Precisa rehacer el negocio de rieles... dijo al cabo de un instante... No veo otro medio.

—Son dos millones.

—Perderemos cuatro si dejamos deslizar hasta Europa el encargo...

—¡Oh! ¡Francia!... ¡Si fuese al menos Krupp!

—No se trata ni de Krupp, ni de sentimentalismo...

—Tienes razón; avisa.

Entonces Willie se sentó al borde de la cama, y con el teléfono en la mano dictó este despacho: «A M. Heglison.—París.—Rehaga inmediatamente negocio de rieles: invertimos un millón: más si precisa: a toda costa triunfar.»

Desdóhese tomando el té con mucha flemma, Willie tranquiliza a su tío.

mos a acaparar el palastro... Se lo repito a V. Tal vez es un mal que reporte un bien... ¡A la salud de V!

El corresponsal de París es un señor bajito, sonrosado, perfectamente afeitado y pulcramente vestido. Al recibir el telegrama una ligera sonrisa hizo se alargase suavemente su cara gelatinosa de carpa hervida.

—Ya lo esperaba así, dijo.

Aquel día escribió diez cartas, salió por la tarde, y no volvió a casa hasta media noche.

Una semana más tarde veíanse bajar del tren media docena de caballeros, delante de las fábricas: iban bastante bien vestidos, hablaban recio y aguardando a otra media docena de desocupados de dudoso aspecto. Entraron en el café de la plaza, y durante dos horas obreros y agitadores celebraron una reunión entre bocs de cerveza y el humo incesantemente en aumento de los cigarrillos.

Aquella misma tarde circuló un rumor vago por las fábricas... acentuóse luego, precisóse por fin:

—¡La huelga!... ¡va a declararse la huelga!

El día siguiente se catequizaba descaradamente a los obreros en mitad de los talleres:

—¡Déclarate en huelga... es más dura que la piedra tu cabeza!

—¡No quiero!

—¡Tú no sabes nada!... ¡Te explotan tus amos: te chupan el jugo!... ¡Engordan a costa tuya!

—¡Con todo, peor remunerados están los trabajadores italianos, españoles o alemanes que yo!

—¡Cree que te explotan... lo sabemos nosotros mejor que otro... y si no eres tú, es tu hermano quien sufre... ¡levántate, hombre libre! ¡Todo lo puedes si quieres; pide pan!

—¡No me falta!

—¡Pide carne!

—¡Cada día la como.

—¡Exige vino!

—¡También lo hay en la bodega...

—... Pide aguardiente... te hace falta el aguardiente.

—Mi patrona es de parecer que bebo demasiado.

—¡Reclama medicamentos!

—La esposa de mi amo me lo suministra cuando se hallan enfermos mis hijos.

—Definitivamente tienes alma de esclavo. ¡Pide médico, retro... ley de accidentes del trabajo!

—¡Todo eso lo tengo ya!

—¡Pues sublévate, a pesar de todo, aunque no sea más que para dejar en pie los principios!

Cierta tarde algunos cientos de trabajadores, al volver a casa, alojaban en un rincón la gerra, con aire descorazonado:

—¡Otra huelga!

—¡Pero porque? pregunta la esposa.

—No lo sé a punto fijo... pre textos siempre se encuentran... En nuestro caso si uno quiere tener razón... ¿eh?... ¿quien la tiene en la fábrica? La huelga fructifica lentamente. Adivínase el por qué en todos los talleres... ¡ya sabes, acaba uno por conocer la cosa, es la tercera en trece meses! ¡Tres huelgas! ¡más de trescientos francos perdidos! ¡Cuándo podremos arreglar solos nuestros asuntos en familia?... ¡Truenos y rayos! ¡no somos, por cierto niños ya!

En efecto estalla la huelga, desarróllase, extiéndose envuelvo todo con silenciosos y terrible rapidez como si fuese una carcoma moral parásito del mundo obrero desarróllase en un caldo cultivo artificioamente que restringe la vida desmoraliza y anula las mejores voluntades.

Poco a poco los hornillos de cobre se van apagando: siguen los gasógenos: sobre los solitarios talleres desciende la quietud; y contemplando esto el trabajador, se pregunta a sí mismo si será cierto que trabaja haciendo la huelga, contra sí mismo... avergonzado, en el fondo, del papel de carnero que se le reserva, encontrándose convertido en instrumento de una causa que le es extraña y perjudicial, mientras que se encontraría tan fuerte y tan digno regulando solo con sus jefes sus reivindicaciones legítimas.

Sobre todo, que ningún compañero se aproveche de la falsa libertad del trabajo! Aquel que pretendiese volver a los hogares, que daría escarmentado al volver una esquina; y si lograba escapar libre de tal peligro, en todas las fábricas sería mirado como un traidor vendido.

En grupos se pasean los huelguistas, mirándose con ceño y desconfiando unos de otros: los débiles son los que hablan más recio por no parecer tibios: aquellos que

son más reflexivos piensan en los días que van transcurridos en vano: las baladronadas que habrá que hacer para no aparecer moderado y puesto en entredicho más tarde cuando los compañeros y amigos deseen entregarse...

La huelga persiste días y semanas enteras sembrando la ruina, el rencor y la miseria, repetición parcial del mayor conflicto, hasta que de Nueva York llega el sonrosado señor, corresponsal de la Dookleid and C. Limited, un segundo telegrama así concebido:

«Detenga los gastos: proponga arbitraje: ya tenemos todos los encargos apetecidos.»

Tres días más tarde cesaba la huelga.

Pierre l'Ermite.

(La Reja del Arado.)

COMO SE IMPIDE UNA MANIFESTACION

A poca memoria [que tengan nuestros lectores, recordarán que los elementos republicanos-liberales-radicales de Barcelona intentaban llevar a cabo una manifestación de simpatía ante el Cónsul de Inglaterra por el triunfo de los liberales de aquel país: Lo que seguramente no sabrán es el porque no se celebró dicha manifestación y esto es de lo que queremos enterarles por medio de las siguientes líneas que cortamos de un diario:

La idea (la de la manifestación) fué acogida con entusiasmo. Los nacionalistas que manda el pacífico señor Carner, los ideólogos románticos que dirige el bonachón Sr. Suñol, los petroleros que acandilla Lerroux, los federales de Vallés y Ribot y los discípulos de Ferrer, se pusieron fácilmente de acuerdo. Un acto revolucionario de este calibre encuentra siempre hombres decididos y de pelo en pecho capaces de dar sustarjetas y hasta las de todos sus amigos y relaciones. El caso es manifestar las ideas con la menor cantidad de riesgo posible.

Por unanimidad se convino que fuese el domingo de carnaval la fecha señalada para realizar tan memorable ostentación de fuerzas de la democracia catalana, y como que los ferrouxiistas [mantenían relaciones sumamente cordiales con el gobernador Suárez Inclán, acordaron comunicarle lo que preparaban, iniciativa muy oportuna, porque aun cuando los periódicos del gremio hablaban del asunto con la mayor extensión, está fuera de toda duda el que si no iban a decirse a su despacho, el señor Suárez Inclán no se enteraría. La experiencia demostró que aquel buen señor no sabía más que lo que le repetían tres veces por lo menos.

Al Sr. Suárez parecióle la idea magnífica «¿Va contra Maura?», preguntó. «Va contra el abominable tirano», debieron contestarle aquellos ciudadanos Nerones. Ganas muchas sentiría el señor Suárez Inclán de asociarse a la manifestación al serle definida de una manera tan clara, concreta y concluyente.

Pero no contaron aquellas, masas liberales con que en Barcelona abundan los reaccionarios y [más aun con que se reproducen, en proporciones encantadoras.

Y que los reaccionarios, lo mismo aquí que allá, somos gente atravesada y capaces de darle un disgusto al más guapo.

Tán hábiles resortes pusieron en juego nuestros hermanos en reacción que el sábado, al medio día, se presentó el cónsul inglés al Sr. Suárez Inclán y con desenvoltura perfectamente británica le participó que él no era representante del partido liberal inglés, sino de un país en el que, además de liberales hay conservadores, y que no le parecía bien que se le fuese como pretexto para manifestaciones políticas.

—Pero si se trata de un acto de adhesión a Inglaterra, la patria de doña Victoria de Battemberg—replicó el gobernador, no acertando a convencerse de que Inglaterra pudiese desairar una manifestación tan transcendental.

—Pues, a pesar de todo ello, yo invito al gobernador civil a que no autorice el acto que se proponen realizar los liberales de Barcelona y a que envíe al consulado las fuerzas de Policía necesarias para impedirlo. Yo soy un agente comercial y [he de estar bien con todo el mundo.

Perplejo quedó el Sr. Suárez, y apenas el de Inglaterra [hubo abandonado su despacho, fué llamado a los organizadores de la manifestación.

Estos no se dieron por convencidos y, comisionando a representantes de todos los grupos, acudieron al Cónsul para entenderse directamente con el cónsul,

Apurados se vieron para lograr que el inglés recibiera. Por fin de pie, en un pasillo y dando gritos, como si les ríese, el consúl repitió a la representación lo que antes había dicho al gobernador.

—Pero ¿y si nosotros queremos demostrar nuestro afecto a Inglaterra?— insistían.

—Vayan al embajador—decía el im placable inglés.

—Pero el embajador reside en Madrid—le replicaban.

—Vayan ustedes a Madrid.

—Pues háganos usted el favor de aceptar las tarjetas y remitirlas al embajador.

—Oh, yo no soy estafeta de nadie; yo soy un consúl.

—Pero...

—No se cansen, es inútil...

Y fué inútil. La manifestación tuvo que suspenderse con gran disgusto del Sr. Suárez Inclán y con gran coraje de los liberales.

Quienes después de mucho deliberar, han convenido en que la culpa de este sofomne chasco la tienen los reaccionarios que han sabido ganarse la voluntad del consúl de Inglaterra en Barcelona, que además de consúl es, según parece, activo agente de Seguros, y ahora, bajo cuerda, están dispuestos a vengarse gestionando cerca de Eduardo VII el relevo del consúl.

Ya estamos viendo cómo el monarca inglés les hace caso.

Una pastoral

Recordarán nuestros lectores, por haber nosotros dado cuenta en su día, que el Ilmo. Sr. Obispo de Vitoria hubo de amonestar á una agrupación bizcaitarra [por haberle, por medio de su prensa, desatado en una resolución de dicho Rdo. Prelado.

Hoy damos un completo extracto de la Pastoral, que con este motivo ha dirigido á sus fieles el Sabio Obispo de Vitoria:

Después de demostrar los caracteres que reviste la autoridad episcopal, y doliéndose del proceder de parte de su grey, consigna el obispo cómo tres veces se ha visto en la dura precisión de someter al Cuerpo de senadores de la diócesis artículos publicados en la revista «Euzkadi» y periódicos «Fel» y «Bizkaitarra», órganos oficiales de los nacionalistas, mereciendo las doctrinas de esos textos las censuras más graves que puede imponer la Iglesia, y habiéndose visto precisado asimismo á denunciar trabajos de dichos periódicos, como el inserto con el título «El Papa y los bizcaitarra», en el cual, valiéndose de burdos sofismas y tratando al Pontífice con notoria inconsideración y falta de respeto, se tergiversan claras y precisas palabras con las que el Papa recomendó la unión de los católicos.

Añade que se ha usado repetidamente de ese procedimiento de interpretación de mala fe, y que varias veces se le han presentado individuos de ese partido, con descompuestos modales y hasta con cierta clase de amenazas, pidiéndole que autorizase el que los hijos de ellos fueran bautizados en *vacuante*, pues de otro modo no sentirían que recibieran el agua del bautismo.

«A pesar de estos y de otros hechos—sigue diciendo—hubiéramos guardado prudentísimo silencio si otro suceso público y reciente no nos impusiera el deber de alzar la voz.

«Mientras simples individualidades del partido bizcaitarra han sido las que nos han tratado con desconsideración, hemos podido callar; mas cuando no individuos, sino el titulado consejo supremo del partido en el que nos injuria, faltando á todo respeto y consideración á nuestra condición episcopal fuera cobardía callarlo.

«Y decimos esto porque dicho consejo supremo, tomando por base las negativas para autorizar bautizos en *vacuante*, y faltando á todas las reglas, incluso las más rudimentarias, de delicadeza y cortesía, y á los fueros de la verdad, nos dirige, según un periódico bizcaitarra, fecha de 22 de Enero, una exposición cuyo original no hemos recibido.

«En la misma hay amenazas encubiertas y frases injuriosas para el obispo pidiéndole una declaración que el obispo no puede hacer sin abdicar de su autoridad y cediendo á la imposición del capricho de unos pocos.

«La iglesia tiene su lengua oficial, que es la latina, y ésta y no otra es la que tiene que usarse en todos los actos litúrgicos de sus sacramentos, como repetidamente lo tiene dispuesto la suprema autoridad.

«La Iglesia de España tiene, además para la redacción de los documentos que han de figurar en sus archivos, su lengua oficial, que es la castellana, y que siempre se ha usado en esta diócesis.

«Vitoria es una parte integrante de España, y por costumbre inmemorial y por expreso mandato de sus sinodales vigentes, todos los documentos que deben figurar en sus archivos parro-

quiales han de ser redactados en castellano.

«Por esta razón, á las innovaciones que quieren introducir en esa materia hemos contestado, contestamos ahora y contestaremos siempre con estas palabras: *Nihil innovetur*.

«Nada, ni nadie, nos hará cambiar de conducta interina no se reforme la legislación canónica».

INFORMACION

Capellanes de prisiones

La «Gaceta» ha publicado la siguiente real orden:

«Ilustrísimo señor: Vacantes 2071 plazas de capellanes de tercera clase del Cuerpo de Prisiones con destino á las adictivas, preventivas y correccionales.

Su Majestad el Rey (q. D. g.), de conformidad con lo que determina el artículo 22 del real decreto de 3 de junio de 1908 y 1.º del reglamento de exámenes y oposiciones para ingreso en el Cuerpo aprobado por real decreto de 27 de enero de 1901, ha dispuesto se anuncie su provisión mediante oposición.

Los aspirantes deberán dirigir á ese centro directivo sus instancias en papel de la clase 11, dentro del plazo de treinta días, á contar desde la publicación de la presente, acompañando á la misma los documentos siguientes:

1.º Certificación del Registro central de Penados en que conste no haber sido sentenciado por razón de delito.

2.º Certificación facultativa expedida por médico que se halle en ejercicio de su profesión, en que declare que el interesado no padece defecto ni enfermedad física ó mental que le imposibilite el ejercicio de sus funciones.

3.º Declaración hecha por el interesado, bajo su responsabilidad, de no haber sido expulsado de otro Cuerpo ó dependencia pública por su mala conducta.

4.º Título profesional y licencias correspondientes ó testimonio notarial de los mismos.

Debiendo hacer efectivas en la habilitación de esa Dirección la cantidad de 15 pesetas como derechos de examen.

Los ejercicios de oposición se verificarán en esta corte, dando principio en el próximo mes de marzo ante el Tribunal que designe vuestra ilustrísima, y con arreglo á los programas citados en 30 de junio de 1908.

De real orden lo digo á vuestra ilustrísima para su conocimiento y fines consiguientes. Dios guarde á vuestra ilustrísima muchos años. Madrid, 23 de enero de 1910.—Martínez del Campo.

Señor director general de Prisiones.

«La Económica»

Hé aquí el texto de la Memoria leída y aprobada en la Junta general ordinaria celebrada el 30 de Enero último en la sociedad anónima de alumbrado por gas *La Económica*:

«Nuestra Memoria se reduce en este año, á manifestaros que la operación de Crédito, ó sea, la consolidación de nuestra deuda, para la que oportunamente autorizasteis al Consejo de Administración, se llevó á feliz término de común acuerdo con el Crédito Balear, y sin reparos de nadie absolutamente. Señal evidéntísima de que el público aprecia en su justo valor los fructuosos esfuerzos de *La Económica* para beneficiarle en el importante servicio del alumbrado y calefacción por gas, y considera justa la modesta compensación conseguida, para los que á tal objeto oprimaron sus capitales.

Y por lo que atañe á las ampliaciones y reformas proyectadas en la fábrica, obras que imponía el mayor consumo del fluido en Palma y sus suburbios, solo os diremos: que están á punto de término y que con ellas, Dios mediante, confiamos atender sin ahogos á las exigencias de nuestros abonados y á las peticiones de aquellos desidentes, que aun dudaban de las ventajas que reporta nuestro sistema de calefacciones y de alumbrado.

Además, el Balance que presentamos á vuestra aprobación, tenemos la confianza de que os convencerá, aparte de la plucritud de nuestra gestión administrativa, de que, con dificultad, ninguna otra sociedad anónima, podrá vanagloriarse de haber defendido con más entusiasmo que *La Económica*, el capital que los accionistas confiaron á su administración.

Por último, habiendo cesado en su cargo por disposición reglamentaria los Sres. del Consejo de Administración don Conrado Planas y don Guillermo Borrás, procede reemplazarlos ó reelegirlos, conforme disponen los Estatutos.

Y ahora resumiendo, y como

El documento á que nos referimos rechaza luego las calumniosas insinuaciones y protesta contra las frases injuriosas.

Y termina haciendo un llamamiento especial á los pocos sacerdotes adictos á los bizcaitarra, previniéndoles que si le desoyen les hará sentir su autoridad, y recomendando el arrepentimiento.

consecuencia de lo manifestado, proponemos á vuestra aprobación las siguientes conclusiones:

- 1.º Aprobar la Memoria y el Balance, presentado.
- 2.º Acordar la repartición de un dividendo de cuatro pesetas por acción.
- 3.º Cubrir las vacantes indicadas del Consejo de Administración.
- 4.º Dar un voto de gracias á los empleados de la Sociedad, á cuya inteligencia, actividad y celo, se debe en su mayor parte, el buen resultado de nuestra gestión administrativa, durante el año transcurrido.

Accidente desgraciado

A consecuencia de un accidente desgraciado, ha fallecido en Ibiza el vecino de aquella ciudad Juan Bonet Mari (a) *Juan Roca*, de 63 años de edad.

El desgraciado anciano padecía, desde hace largos años, una enfermedad pulmonar.

La vacunación obligatoria

En el «Boletín Oficial» se inserta la siguiente circular suscrita por el gobernador civil, señor Fernández Caro.

«El art. 99 de la Ley de Sanidad impone á los Ayuntamientos la estrecha obligación de cuidar sean vacunados oportuna y debidamente todos los niños de su término; y esta obligación queda en gran parte incumplida en esta provincia á pesar de que el R. D. de vacunación obligatoria de 15 de enero de 1903, viene á reglamentar esta suprema necesidad social.

Este abandono da lugar á que periódicamente se sufran las consecuencias de azotes epidémicos, como el experimentado en 1905 á 1907 inclusivos, en que solo en esta Capital hubo más de 1.500 casos de viruela y 80 defunciones, según los datos que obran en la inspección provincial de Sanidad; y á no tomar medidas radicales, obligando al cumplimiento de la Ley, pasado el período de inmunidad colectiva, tendremos que lamentar otra epidemia.

La Inspección provincial de Sanidad, publicó en el «Boletín Oficial» número 6.058, correspondiente al 7 de noviembre de 1905, una Circular dando instrucciones para el cumplimiento de este servicio; y como estas instrucciones, en general, no han sido atendidas, publicó á continuación, para su exacto cumplimiento, las disposiciones legales siguientes:

1.º Los Ayuntamientos llevarán el registro de pobres que dispone el artículo 5.º del Reglamento de 14 de junio de 1891, mediante un expediente incoado con las formalidades legales.

2.º Tienen también los Ayuntamientos la obligación de llenar el registro de vacunación que ordena el R. D. de 18 de agosto de 1892, de cuyo registro sacarán los datos semestrales que han de ser enviados á este Gobierno, y esos registros estarán á disposición de los Inspectores para su examen.

3.º Todos los niños de las familias inscritas como pobres en el Ayuntamiento, deberán ser vacunados gratuitamente por los Médicos Titulares, y ese beneficio se procurará hacer extensivo á los que sin estar declarados como tales, lo merezcan á juicio del Ayuntamiento.

4.º Se llevará en los Ayuntamientos un registro de los niños que nazcan en su término, el cual estará destinado á servir de base á la vacunación. Para ello en las temporadas que señala el artículo 3.º del referido R. D. de 18 de agosto de 1891, como más favorables á la vacunación, efectuarán dicha operación los Médicos Titulares á los pobres del término y los señores Alcaldes procederán al cumplimiento del artículo 9.º para lo cual pondrán á disposición de los Inspectores municipales y Agentes de Sanidad correspondientes lo necesario para que aquellos con los datos del Censo semestral anterior pueden cerciorarse bien de que todos ó casi todos los niños que en él constan han sido vacunados cumpliendo además con todos los medios que juzguen adecuados para el cumplimiento de este servicio.

5.º Los Ayuntamientos exigirán de los Directores de las escuelas privadas los mismos certifi-

GLIDINE
Es el mejor reconstituyente y el más barato.—Más de 500 testimonios de médicos españoles.—Paquete 2 pesetas.—De venta: en las principales Farmacias, Droguerías y Colmados.

cados de vacunación que es obligatorio presentar al ingreso de cada alumno en las Escuelas públicas.

Nota Comercial

He aquí los precios que regian en el último mercado.

Almendrón, de 90:50 á 00:00 pesetas los 42:32 Kg. (quintal).

Trigo, de 20:00 á 20:50 pesetas los 74:34 litros (cuartera).

Candeal, de 21:00 á 00:00 id.

Cebada del país, de 10:50 á 00:00 id.

Id. forastera, de 7:50 á 00:00 id.

Avena del país, de 8:50 á 00:00 id.

Id. forastera de 7:50 á 00:00 id.

Habas para cocer, de 19:00 id. á 00:00.

Id. ordinarias, de 18:00 id. á 00:00.

Id. para ganados, de 17:00 idem á 00:00.

Maiz, de 16:00 á 00:00 id.

Garbanzos, de 00:00 á 00:00 id.

Frijoles, de 00:00 á 00:00 id.

Habichuelas (confits), de 30:00 á 00:00 id.

Id. blancas, de 27:00 á 00:00 id.

Cerdos cebados arroba, de 00:00 á 00:00 id.

Higos pasos, de 00:00 á 00:00 id. los 42:32 Kg. (quintal).

Azúcar, de 3:00 á 00:00 orza.

Inca, 18 de Febrero de 1910.

HORRENDA CATASTROFE

El naufragio del «General Chanzy»

Noticias del consulado.—Identificación de cadáveres.—Mme. Audibert y M. Borondo.—Pidiendo identificación de las víctimas.—Los torpederos á Mahón.—Agradecimiento del Embajador de Francia.

Ayer estuvimos en el consulado de Francia al objeto de recoger noticias sobre los trabajos de salvamento que se realizan en Ciudadela con motivo del naufragio del trasatlántico francés «General Chanzy».

Según los telegramas recibidos por M. E. de Saint Marie, ayer fueron identificados dos cadáveres: el de Mme. Audibert y el de M. Borondo.

Mme. Audibert era esposa de un notario marsellés, el cual tuvo necesidad de marchar á Argel por asuntos relacionados con su carrera. Su esposa le acompañó, encontrando ambos la muerte. El cadáver de Mme. Audibert pudo ser identificado por una sortija que llevaba con las iniciales «A. A. J. N.».

El cadáver de M. Eduardo Borondo, al ser recogido, era un informe montón de carnes. La identificación pudo hacerse merced á estar marcada la camisa con las iniciales «E. B.». Existía verdadero interés en identificar el cadáver de M. Borondo, demostrándolo el gran número de telegramas recibidos en el consulado en que se solicitaba.

En el consulado francés se han recibido también muchos otros telegramas pidiendo la identificación de los pasajeros y tripulantes. M. E. de Saint Marie ha contestado afectuosamente á todos.

El mal estado del mar ha obligado á los torpederos franceses, excepto uno, á abandonar el lugar del naufragio, dirigiéndose á Mahón. Al calmar la gruesa marejada regresarán á Ciudadela para continuar sus trabajos encaminados á la recogida de cadáveres.

M. E. de Saint Marie ha recibido el siguiente telegrama del Embajador de Francia en Madrid: «Sirvase aceptar mis gracias para sus colaboradores por el celo con que ha cumplido su misión en la terrible catástrofe del «General Chanzy».

Le ruego exprese V. en nombre de esta Embajada, siendo su intérprete el más profundo agradecimiento á las autoridades españolas de Ciudadela y al Obispo, por los testimonios de desprendimiento y de simpatía que nos han dado en estas circunstancias».

El cadáver de M. Sanchidriam

El Gobernador civil recibió ayer el siguiente telegrama del consúl español en Orán:

«Orán 16 (11:15)
Recibido telegrama le ruego me diga si cadáver Sanchidriam tiene cicatriz mencionada y calvicie, para en caso afirmativo ir pariente para recogerlo y transportarlo á Orán.»

Nuestra primera autoridad civil transmitió en seguida el anterior despacho al Delegado del Gobierno en Menorca, quien le contestó con este otro:

«Mahón 17 (9:25 m.)
El cadáver de Sanchidriam tiene la cicatriz que indicó el consúl de Orán y calvicie.

También coinciden la mayor parte de las señas que han dado. El cadáver está inhumado en el nicho número 107.

Para el caso de que se presente á familia á reclamarlo debo tener

FABRICA DE ANISADOS Y LICORES DE

ANTONIO NADAL

Buñola - Mallorca

ANIS TUNEL

MARCA REGISTRADA

MOLDURAS PARA CUADROS

Estampas de todas clases.—Asuntos religiosos y profanos

Antigua casa LASSALLE

SAN NICOLÁS, 31

Cristales de todas clases, optica de 1.ª calidad

SAN NICOLÁS, 31

Papel y sobres

La casa A. Aegual y Manianer ofrece al público papel y sobres á los siguientes precios:

1000 cartas comerciales timbradas... Ptas. 8

1000 sobres... id. 5

Cadena, 2.—PALMA DE MALLORCA

y en las sucursales de INCA y MANACOR

instrucciones concretas, pues conforme instrucciones Sanidad no se puede exhumar hasta que haya pasado el plazo legal y para sacarlo de la Isla se necesita autorización del Gobierno.

Función benéfica

El empresario del Teatro Principal, don José Tous Ferrer, ha visitado al consúl francés para participarle su propósito de celebrar una función en dicho coliseo á beneficio de las víctimas del «General Chanzy».

M. E. de Saint Marie aceptó, ahorrado, el caritativo desprendimiento del empresario de nuestro primer coliseo.

POR TELÉGRAFO

(De nuestro corresponsal)

Al lugar de la catástrofe

Ciudadela 17 (20:10).
En el torpedero «Sobretache» han salido esta tarde para la caleta de los *Enderosais* el agente consular francés y el representante de la Compañía á que pertenece el «General Chanzy».

Los trabajos de sondeo practicados han dado por resultado el hallazgo del buque en la referida caleta, á unos metros de profundidad.

La carencia de buques ha imposibilitado reconocer el estado del casco del «General Chanzy».

Créese que dentro los camarotes del buque naufragado serán encontrados la mayor a de los cadáveres de los pasajeros.

El «Temerario»

Ciudadela 17 (20:05)

Esta tarde, á las seis, ha fondeado en este puerto, procedente de Valencia, el cañonero «Temerario».

Su travesía ha sido muy penosa á causa del mal tiempo, habiéndose visto obligado á derribar en Ibiza y en Sóler, á donde fué á parar empujado por el viento y las olas.

Manifestación.—Velada

Ciudadela 17 (20:10)
El próximo domingo se celebrará una manifestación popular para hacer público el sentimiento de Ciudadela por la catástrofe del trasatlántico francés.

También se celebrará una velada á fin de allegar fondos para construir una lápida en la tumba en que se guardarán los restos de las víctimas del horrendo naufragio.

Corresponsal

Padrón de carretones

que no son de lujo

El alcalde hace público que, terminado el padrón de carretones que no son de lujo, en compensación del servicio municipal de viabilidad, que en esta capital y su término deben contribuir por el referido impuesto en el año 1910, queda expuesto al público por el plazo de quince días en las oficinas de Recaudación, calle de Berga número 4, á fin de que, durante el mismo, puedan los interesados producir por escrito las reclamaciones que les asistan, advirtiéndoles que transcurrido dicho plazo no serán atendidas ninguna de las que se presenten.

Se advierte á los señores contribuyentes, que para no imponerles el doble de la cuota que previene el Reglamento de Impuesto, á aquellos que no han presentado la oportuna declaración de alta, ésta

Notas de sociedad

Fallecimiento
Ha fallecido en esta ciudad el niño Enrique Alabern, hermano gemelo de Germán, que pasó á mejor vida uno de estos pasados días.

Acompañamos á su familia, y en particular á su padre nuestro amigo don Carlos, en la desgracia que le aflige.

De viaje

Entre el pasaje salido ayer tarde para Barcelona á bordo del vapor correo «Balear», figuraban don Antonio Mora, don Francisco Bisquerra, don Antonio Valentí don Enrique Pujó, don Antonio Mesquida y señora, doña Beatriz Fuster, don Rafael Lacy, don Pedro y don José Aguiló, don Bartolomé Sastre, don Rafael Pons, don Bernardo Sureda, don Juan Bonet, don Luis Zaforteza, don Antonio Segura, don Zenón Pérez, don Rafael Obrador y familia, don Sebastián Gibert y don José Santanellas.

Después de haber permanecido varios días en la ciudad condal, ha regresado hoy á Palma, en el vapor correo «Bellver», nuestro estimado director, don Juan Ramis de Ayreñor.

Del mar

Con un cargamento de «expósitos», llegó ayer, procedente de Barcelona, el vapor mercante español «Nemrod».

Dicho buque siguió por la tarde su viaje á Bilbao.

«A hora de itinerario, salió ayer tarde el vapor correo «Balear», dirigiéndose á Barcelona.

«Esta mañana han llegado dos vapores correos: el «Lulio» de Ibiza y Alicante y el «Bellver» de Barcelona.

TEATRALES

Lirico

Hé aquí la lista de la compañía que trabajará en el coliseo de la calle del Conquistador en la próxima temporada de Pascua.

«Maestros directores y concertadores: don Vicente Pujol y don Eduardo Senis.

Primera tiple cantante: Maria Piquer.

Primera tiple cómica: Amparo Guillen.

Otra primera tiple cómica: Peligros Pujol.

Primera actriz de carácter: Carmen Mejía.

Segundas tiples: Clotilde Bosch, García Romano, Consuelo Hidalgo, Maria Mejía, Victoria Querol, Dolores Fernández, Amparo Mustieles, Concepción Chaffer y Rosario Reverter.

Primer actor y director: Patricio León.

Otro primer actor: Francisco Tomás.

Primer actor cómico: Valeriano Ruiz Paris.

Primer barítono: José Marin.

Primer tenor: José García.

Actor de carácter: Ramón Hidalgo.

Segundos barítonos: Nicolás Nadal y José Reverter.

Otro tenor cómico: Alejo Cano.

Actores: Francisco Sanz, Vicen

te Crespi, Vicente Tortosa y Amelio Troyano. Apuntadores: Vicente Morales y Luis Aparicio. Diez y ocho señoras de coro del teatro de Ruzafa de Valencia; banda de cornetas del coro de señoras. Catorce caballeros de coro del mismo teatro. 36 profesores de orquesta y banda en escena.

Boletín Religioso
SANTOS DE MAÑANA
Santos Conrado confesor, Paulino y Gabino, mártires.
Oración de Cuarenta Horas
Continúan en San Jaime en honor de Nuestra Señora del Sagrado Corazón: Exposición y Matinal a las seis; a las nueve y media Horas menores y Misa mayor; por la tarde a las cinco y media los actos de coro, Rosario, meditación, estación y reserva de S. D. M.
Otras funciones
En San Nicolás, a las siete de la mañana, empezará la devoción del Mes de Marzo consagrado al Patriarca San José y terminará el 20 del próximo Marzo. El motivo de adelantar esta devoción es porque la Semana Santa será a fines de Marzo.
Visita a la Corte de María
A Ntra. Sra. de Lluch en San Nicolás.

La situación política

Madrid 17
Expectación en Madrid
La expectación política es grande. Jamás se había observado tanta en Madrid.
A las 10 y media en los alrededores de la Presidencia había numerosos periodistas, políticos y agentes de bolsa.
Lo propio ocurría en los alrededores del domicilio del señor Canalejas y del ex-presidente del Consejo, señor Moret.
En casa de éste había muchos liberales.
Todo el mundo esperaba conocer detalles de la entrevista del señor Montero Ríos con el señor Canalejas.

El ultimatum
Como es sabido, el señor Montero Ríos, que se ha hecho suyo el agravio a Moret, iba a exponer al presidente del Consejo el siguiente ultimatum:
Primer. Las jefaturas de los partidos no las da ni las quita la Corona.
Segundo. El señor Montero Ríos y los ex-ministros cuya representación lleva, continúan aceptando la jefatura del señor Moret.
Tercero. Para salvar la unidad del partido, deben excluirse de ocupar, por ahora, la presidencia del Gobierno, los señores Montero Ríos, Moret y Canalejas, buscando una cuarta persona que, por su alejamiento de los sucesos últimamente acaecidos, pueda formar un Ministerio de verdadera concentración liberal, poniendo término feliz al actual estado de cosas en el partido.
Cuarto. Esta persona debe ser el general Weyler.

La entrevista
A las once en punto llegó el señor Montero Ríos a la calle de las Huertas, domicilio del señor Canalejas.
A las doce en punto había terminado la conferencia.
—¿Qué ha ocurrido?—preguntamos los periodistas a don Eugenio.
Este se mestró reservado.
—¿Qué ha pasado?—interrogamos entonces al jefe del Gobierno.
El señor Canalejas nos dijo fuéramos a la Presidencia del Consejo, donde nos explicaría el resultado de la conferencia.
Aumenta la expectación
A las doce y media llegaba el señor Canalejas a la Presidencia.
En los alrededores del edificio de la calle de Alcalá no podía darse un paso.
El jefe del Gobierno, pasando entre una compacta fila de periodistas y curiosos, subió en el ascensor.
Poco después ordenó a los ujieres llamasen a los periodistas.
Estos en tropel penetraron en el edificio, ocupando el despacho del presidente, que resultaba insuficiente.

Lo ocurrido
El señor Canalejas, con voz pausada y clara entonación, para que todos le oyésemos, ha dicho lo siguiente, con gran calma, para que se pudiese tomar nota exacta de lo que decía:
—Hoy, a las once de la mañana, he recibido la visita, para mi siempre grata, del ilustre ex presidente del Consejo y del Senado, don Eugenio Montero Ríos, que ha venido a honrar mi casa.
—Me ha explicado el plan de reconciliación con el Gobierno, propuesto por los elementos distanciados de éste, como consecuen-

cia de los incidentes ocurridos en la última crisis.
—El señor Montero Ríos, a quien admiro y respeto, me dijo traía la representación de 26 ex-ministros, según a él le han dicho. Yo no pude conocer a ninguno de ellos.
—Tales intentos generosos han tenido por parte mía favorable acogida. Jamás perturbaré para nada el partido, pero obligaciones urgentes han impedido hoy solucionar el asunto, que ha quedado suspendido hasta mañana, en que celebraremos una nueva conferencia.
—Así, pues, yo digo como en las novelas: Mañana se continuará.

Comentarios
Después de esta explicación hemos desfilado los periodistas.
En los círculos políticos se hacen esta tarde comentarios para todos los gustos.
Crece, si es posible aún, la ansiedad política.
Ya se habla de crisis
Ahora sería oportuno decir aún no asamos y ya pringamos.
Apenas constituido el Gobierno que preside el señor Canalejas, ya se habla con insistencia de crisis para una fecha próxima.
Una personalidad amiga del señor Canalejas, al ver a éste a última hora de la tarde, le explicó lo que se susurraba.
Y entoncés el señor Canalejas contestó con apariencias de buen humor:
—La fabricación y difusión de invidiosos funcionará todos los días.

Declaraciones de un político
Un periódico conservador publica unas declaraciones que atribuye a un personaje liberal muy caracterizado.
Ha dicho éste que, sin negar la importancia que pueda tener el acto político que anuncia «El Imparcial» como muy próximo a efectuarse, se permite creer que tanto el señor Canalejas como los ministros no le conceden la misma trascendencia que el aludido periódico matutino.
Ha añadido que, en primer término, el señor Canalejas no considera necesario hacer acto alguno de desagravio, puesto que no hubo agravio de ninguna clase.
—No fué, ha dicho, el mismo señor Montero Ríos quien manifestó al rey que si, el señor Moret no rectificaba su política, debía llamarse a otros hombres del partido liberal, para que formaran Gobierno? Pues si así se ha hecho no puede darse por agraviado.
Por otra parte, en el actual Gabinete están representados los distintos matices que integran el partido liberal, y cuando el señor Canalejas tenga el decreto de disolución de las Cortes con más razón todavía podrá decirse que el actual Gobierno representa al partido.
Es de notar también que, dejando aparte lo que pueden representar 32 ex-ministros, sólo 14 de ellos y aun esto hay que verlo, son los que, según parece, se muestran dispuestos a hacer el acto de que se trata.
Observó el personaje aludido que el señor Canalejas no puede aceptar el diálogo que «El Imparcial» anuncia con el señor Montero Ríos, porque tiene ya su plan trazado y las actitudes más suaves son a veces las más peligrosas.
Terminó diciendo que hay intrigas que se ocultan bajo la fórmula de unión del partido liberal, pero que cree que el señor Canalejas no caerá en el lazo que en este sentido pudiera tendersele.

El cambio de postura
Los exministros liberales que se han pasado al campo de enfrente, ó sea que han ido a aumentar las filas del señor Canalejas para, explicar su conducta, que se estima un poco extraña, dicen que su adhesión significa un voto de confianza abso uta al señor Montero Ríos para ayudarle en la obra de paz y de concordia entre los liberales que viene realizando.
Toca, desairado
El señor Sánchez Toca escribió una carta al señor Canalejas pidiéndole hora para celebrar una entrevista.
El señor Canalejas le dirigió una carta urgente diciéndole que perdonara, que hoy no podía recibirle por sus muchas ocupaciones, aplazando la entrevista para otro día.
El señor Sánchez Toca consideraba una grosería la excusa del señor Canalejas y por consiguiente está indignado.
A pesar de que a éste le cuesta poco indignarse.
El señor Groizard, dimitite
Ha circulado el rumor de que el presidente del Consejo de Estado, señor Groizard, había dimitido, ignorándose los motivos.
El rumor ha causado sensación.

Blanco y Negro
En la «Casa Anunciadora», Palacio, 8, se venden números atrasados de dicha revista al precio de 15 céntimos.

SERVICIO TELEGRAFICO

Desde Barcelona

Barcelona, 17 (16'00)
El nuevo Gobernador
Esta mañana ha tomado posesión de su cargo el nuevo Gobernador civil de esta capital, señor Muñoz.

A la hora de costumbre ha recibido el señor Muñoz a los periodistas.
Les ha manifestado que se propone ser un gobernador puramente administrativo, añadiendo que no tiene programa, por entender que debe desarrollar el que le señala el Gobierno. A este efecto, ha añadido, me trasladaré dentro de unos días a Madrid, con objeto de recibir instrucciones.
Ha agregado que se propone dedicar especial atención a la protección a la infancia y a cuantos asuntos se relacionen con la cuestión social. También se ocupará de la cuestión de las escuelas, y, además, procurará impedir en absoluto el juego a los prohibidos.

El nuevo alcalde
También hoy ha tomado posesión del cargo el nuevo alcalde, señor Roig y Bergadà, haciéndolo con el ceremonial de costumbre.
El alcalde interino, señor Serrallana, le dirigió frases de felicitación, exhortándole a que siga el ejemplo de su antecesor, Sr. Collaso.
El Sr. Roig y Bergadà le contestó, manifestando que procurará ser, como lo fué el Sr. Collaso, un alcalde del pueblo.

La fiesta de aviación
En el Hipódromo se ha celebrado esta tarde la fiesta de aviación, que fué suspendido el domingo a causa del mal tiempo.
Ha asistido al acto una numerosísima concurrencia. Desde primera hora de la tarde, los tranvías eran realmente asaltados por el público, lo mismo que los coches de alquiler. La animación, sin embargo, no ha sido tan grande como el domingo, por ser día de trabajo.
A las cuatro y media realizó el aviador, Mr. Mamet, el primer vuelo. Recorrió unos cuatro kilómetros, en cinco minutos. Se remontó a unos 80 metros.
Más tarde realizó un nuevo vuelo, cuyo recorrido fué de cinco kilómetros, empleando en él siete minutos.
Mr. Mamet fué ovacionado por el público.
La fiesta ha resultado en extremo interesante.

Conferencias Telegráficas
Madrid 18 (20'50)
Conjura de opereta
El periódico socialista liberal «La Mañana» califica de conjura de opereta, los trabajos llevados a cabo por el señor Moret para desprestigiar y restar adeptos al señor Canalejas.
Termina dicho periódico diciendo en tono humorístico que el señor Moret ha desistido de ir a la revolución.
Las camarillas son peligrosas
El Presidente del Consejo, señor Canalejas, ha manifestado esta mañana, que quienes hablan de camarillas palatinas olvidan que peores que éstas, son las que organizan ciertos liberales, en lugar de permanecer en el sitio que les corresponde, conquistando a la opinión pública con actos y afirmaciones y no con habladurías.
Resoluciones trascendentales para los liberales.—Resultado de una conferencia.
Uno de los periódicos que han empujado el señor Moret a la caída, sigue la campaña emprendida para desprestigiar al actual Presidente del Consejo.
Dice dicho periódico, que la mayoría de los ex-ministros liberales han significado de una manera expresa la adhesión a los señores Montero Ríos y Moret.
Añade, que los liberales esperan trascendentales resoluciones de la entrevista que celebrarán hoy

los señores Montero Ríos y Canalejas.
Termina diciendo que los liberales ante el actual presidente del Consejo no hicieran alguna modificación en el curso de los sucesos políticos. Será porque sobre la voluntad pública impera otra voluntad superior a la primera.
La conferencia de Canalejas y Montero.
Respecto a la conferencia celebrada esta mañana entre los señores Montero Ríos y Canalejas, este último ha dicho: «el señor Montero venía deseoso de reconciliación entre los elementos distanciados por la última crisis del anterior Gobierno.
Añadió, el señor Canalejas, que a las gestiones del señor Montero se asociaban 26 exministros.
Agregó el Presidente: «los propósitos del señor Montero encontraron en mí que supe tantas veces someterme para no crear dificultades al partido, favorable acogida, pero altos deberes de Gobierno me obligaron a suspender la conferencia que será continuada otro día.

Lo que dice Romanones
El Ministro de Instrucción, Conde de Romanones, nos ha dicho a los periodistas, hablando de la entrevista sostenida entre los señores Canalejas y Montero: «Nosotros aceptaremos la fórmula de concordia que tienda a robustecer el partido liberal, pero partiendo de la base que la representación genuina del partido esté en el actual gobierno».
Los republicanos del Ayuntamiento de Madrid.
En la sesión que mañana celebrará el Ayuntamiento los republicanos presentarán proposiciones que producirán vivo debate.
Dichas proposiciones irán encaminadas a evitar los nombramientos de personal que en la actualidad corresponde al Alcalde y pedir que los Tenientes de Alcalde sean nombrados por el Ayuntamiento.
Consejo de Ministros
Se ha celebrado Consejo de Ministros en la Presidencia.
El Ministro de Fomento llevó los expedientes referentes a la extinción de las plagas de langosta y habló de la Exposición de Bilbao.
El Ministro de Hacienda, señor Cobian, habló de ideas generales económicas y recomendó que con toda urgencia se le remitan los presupuestos parciales de los Ministerios.
El Ministro de Gracia y Justicia, señor Ruiz Vallarino, dió lectura a las bases del indulto y habló de las obras de reforma que deben efectuarse en el penal de San Miguel (Valencia).

No habla crisis
En los Círculos políticos reina gran animación y se comentan vivamente los sucesos de actualidad política.
Se da escasa importancia a los trabajos que contra el señor Canalejas se están tramando y nadie cree en una próxima crisis.
La respuesta de Canalejas
Se dice que el señor Canalejas ha aplazado dar contestación a la conferencia que celebró con el señor Montero, porque quiere someterla a la deliberación del Consejo de Ministros.
Comentarios.—Toma de posesión
En los Círculos políticos se hacen muchos comentarios acerca de la situación del Gobierno, menudeando los que hablaban en favor del señor Canalejas.
El exministro señor Mellado ha tomado esta mañana posesión del cargo de Comisario regio del Canal de Isabel II.
La situación política.—Elecciones
En el Consejo celebrado hoy los Ministros se ocuparon con extensión de la situación política, cambiando impresiones acerca de la conferencia celebrada por los señores Canalejas y Montero Ríos.
El señor Canalejas manifestó, el Gobierno tiene la completa seguridad de que vencerá todas las dificultades y se acordó en el Consejo activar los trabajos electorales y señalar la celebración de las

elecciones generales para el penúltimo domingo de Abril.
Noticias varias
El «Numancia» en Tanger.—Duro temporal
Tánger.—Ha fundado en este puerto el guarda costas «Numancia» despues de haber corrido durísimo temporal.
Era tan grande el oleaje que dicho buque tuvo que variar distintas veces de rumbo.
Hubo momentos de serio peligro.
El Rey de pasco
Sevilla.—Don Alfonso, acompañado del Marqués de Casa Davalillo paseó a pie por las márgenes del Guadalquivir, llegando hasta el Paseo de las Palmeras.
Regresó S. M. el Rey en automóvil al regio alcázar.
Un Coronel ayudante del Ministro
Mañana publicará el Diario Oficial del Ministerio de la Guerra, el nombramiento de Ayudante del Ministro de la Guerra a favor del Coronel de Caballería señor Sarthou.
Entrevista de don Jaime con el Papa
Roma.—S. S. el Papa Pio X ha recibido en audiencia al Pretendiente Don Jaime de Borbón.
La entrevista fué en extremo cordial hablando en asuntos muy interesantes.
Desde hace algunos años el Papa no había visto a don Jaime por el cual siente viva simpatía.
Uno de estos días Don Jaime marchará a Nápoles.
Firma de Gracia y Justicia
El Ministro de Gracia y Justicia señor Ruiz Vallarino ha publicado los siguientes traslados y nombramientos.
Declarando excedente a su instancia a don Francisco Aguat, fiscal de la Audiencia de Toledo, sustituyéndole don Darío Alonso, Juez de Albrerique; nombrando Fiscal de la Audiencia de Almería a don Juan de Dios Cuenca, Juez de Rute; nombrando Juez de Mahón a don Isidro Castejón, que desempeña igual cargo en Durango y Juez de Benavente a don Vicente Martín Gutierrez actual Juez de Mahón.

Ultima Conferencia
Madrid 18 a las 10'10.
Senadurias vitalicias.—Canalejas a Sevilla?
Las primeras senadurias vitalicias que el Gobierno proveerá recaerán en el Obispo de Madrid-Alcalá y en el escultor señor Benlliure.
Un periódico recoge el rumor de que el señor Canalejas marche esta noche a Sevilla. La noticia necesita confirmación.
Contra la crisis.—El Rey.
El Comité de la alianza republicano-socialista ha publicado una alocución invitando a la manifestación contra la última crisis que se ha de celebrar el próximo domingo.
Sevilla.—El Rey ganó la copa en el tiro de pichón. Cuando le fué entregada, llenóla de champagne y convidó a beber a los catorce tiradores que se la habían disputado.
De Melilla
Melilla.—Los oficiales han ido al zoco de Jemis con el general Muñoz Cubos.
Dicen que los cableños han acordado la orden de concurrir sin armas a dicho zoco.
El escuadrón de cazadores está preparado para embarcar mañana.
Corresponsal.

DESPACHO
de vinos generosos, rancio, moscateles, Málaga y de mesa y del gran Licor VERDAD y del tiple anis FLOR DE MALLOCA.
Pedro José Esbarranch
SANTO CRISTO, 4

SE NECESITA una persona de mediana edad, buena estatura y fuerte, acostumbrada al cuidado de enfermas, para estar al servicio de una señorita epiléptica. Será preciso buenas recomendaciones, y que sepa leer y escribir. Para una entrevista dirijase a X. X., Casa Anunciadora, Palacio, 8, Palma.

Bursátiles
BOLSA DE MADRID
Cambios del 17.
Interior contado, 86'50
Interior fin de mes, 86'55
Al próximo, 86'60
5 p3 Amortizable, 101'65
Amortizable nuevo, 93'50
Banco de España, 460'00
Compañía Tabacalera, 382'00
Francos, 6'80
Libras, 26'90
Exterior, 96'90

VALORES LOCALES
Facilitados por el corredor de esta plaza D. Pablo Vallá
Ultimas cotizaciones.
Crédito Balear, 108'00
Fomento Agrícola, 97'00
Ferro-Carril, 100'50
Isleña Marítima, 105'00
Salinera Española, 150'00
Sociedad Alumbrado por Gas, 12'00
La Económica, 29'50
Obligaciones Isleña Marítima, 102'00
Obligaciones Salinera Epla. 6 p3, 104'00
Obligaciones id. id. 5 p3, 101'00
Bonos Municipales, 45'00

ESPECTACULOS
Lirico
Funciones de cinematógrafo y variedades.
Baleares
Funciones de cinematógrafo y variedades.
Círculo de Obreros Católicos
Los martes, sábados, domingos y días festivos función de cinematógrafo con escogido y variado programa.
En la Protectora
Función de cinematógrafo todas las días. Programa escogido estrenándose diariamente interesantes películas.
NOTA.—Advertimos a nuestros lectores que nuestros anuncios de funciones teatrales y de otras diversiones públicas, no implican recomendación alguna de las mismas. Dejan a la conciencia de cada uno, el que desee asistir a las funciones que no crea ajustadas a las buenas costumbres.
Por nuestra parte nos reservamos emitir nuestra opinión sobre las obras que se vayan representando, sin que por esto deba entenderse que asumimos ningún derecho de censura doctrinal, que no tenemos.

La manera de prolongar la Vida es consiguete
UNA BUENA DIGESTION
poniendo el organismo en condiciones de resistencia para evitar y curar las enfermedades crónicas.
La integridad
ESTOMACAL
se consigue tomando el ELIXIR SAIZ de CARLOS (Stomazil), medicamento conocido y recetado hoy por los médicos más notables de las cinco partes del mundo, porque con su uso desaparecen la dispepsia, la inapetencia, el dolor, la acedia, los vómitos y el enfraquecimiento producido en la mayoría de los casos por las malas digestiones que dificultan la asimilación y nutrición, siendo utilísimo para curar las
DIARREAS
agudas y crónicas, lo mismo del niño, desde su más tierna edad y en la época del destete, que del adulto, pues es siempre inofensivo.
De venta en las principales farmacias del mundo y Serrano 80, MADRID
Se remite por correo telégrafo a quien lo pide.

SOCIEDADES Y CORPORACIONES
Crédito Balear
En cumplimiento del artículo 19 de los Estatutos por que se rige esta sociedad, la Junta de Gobierno de la misma convoca a la General para celebrar sesión ordinaria en el salón de sus oficinas a las doce del día seis del próximo Marzo.
La lista de los accionistas que tienen derecho de concurrir a dicha sesión, se halla expuesta en la Secretaría de esta misma Sociedad.
En esta misma dependencia se admitirán hasta las diez de la tarde del día cinco del citado Marzo, las cartas de representación autorizadas por el art. 20 de los mencionados Estatutos, facilitándose dentro del mismo plazo papeletas de asistencia a los accionistas que lo deseen. Palma 15 de Febrero de 1910.—El Presidente, Pedro Antonio Servera.—P. A. de la J. de G.; Bartolomé Ordinas, Secretario.

MOLDURAS para CUADROS
Ultimos y elegantes modelos
COLORENTAS.—GRABADOS.—ENTAMPAN
No equivocar esta casa
ISIDORO LASSALLE, HIJO
25 Calle BROSSA
PRECIOS DE FABRICA

Minas de petróleo
Cuatrocientos veinte mil metros cuadrados para explotar, formaria sociedad ó compañía con socio de capital. Para más detalles Unión, 44, 1.º, Palma.

Obra nueva y de oportunidad
TRIBUNALES INDUSTRIALES
Y
ACCIDENTES DEL TRABAJO
Copilación total y ordenada de las disposiciones dictadas sobre dichas materias más la jurisprudencia del Tribunal Supremo referente a las mismas y numerosos formularios.
Precio: 2 pesetas
De venta en la librería de Amengual y Muntaner.

CASA ANUNCIADORA

CALLE DE PALACIO NÚM. 8

EXCLUSIVA para anuncios, reclamos, comunicados, esquelas mortuorias, gacetillas y encaje de impresos en los importantes periódicos "LA ALMUDAINA, Y "GACETA DE MALLORCA,"

FACHADA ANUNCIADORA
(FUERTA PINTADA, Frente la Estación del Ferre-Carril)

Fijación de carteles en la capital y pueblos de la isla.—Reparto de toda clase de prospectos, circulares y esquelas mortuorias á domicilio —Fijación de marcos anunciadores en las fachadas más céntricas de la Capital, cuidando de su conservación.

PRESUPUESTOS GRATIS

VAPORES DIRECTOS

de Pinillos, Izquierdo y C.ª de Cádiz
Línea de la América del Sur

Salidas fijas de Barcelona, cada 20 días
Para Rio de Janeiro, Santos, Montevideo y Buenos Aires, [saldrá] del puerto de Barcelona el día 20 de Febrero el vapor

VALBANERA

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

Línea de las Antillas

Para Canarias, Puerto-Rico, Mayaguez, Ponce, Santiago de Cuba, Cabren y Habana, saldrá de este puerto, el día 5 de Marzo, el vapor español

CATALINA

Admite carga y pasaje para dichos puntos.

NOTA.—Se suplica á los señores cargadores se sirvan pasar aviso de la carga que tengan que embarcar para reservarles la cabida necesaria.
Para carga y pasaje y demás informes dirigirse á los representantes de la compañía SEÑORES MARTINEZ Y PLANAS, San Juan, 20 Palma.

La victoria de los medicamentos

EMERIN

DEL GRIEGO «CURA EN UN SOLO DIA»

Tomando á tiempo Emerin corta el progreso de las enfermedades de la SANGRE, URINARIAS, ANEMIA EN EL PRIMER DIA.

Los «Confitos Emerin» dan á las enfermedades urinarias el estado normal, quitan y calman instantáneamente el escozor y la frecuencia de orinar; los únicos que curan radicalmente las «Estricteces», «Prostatitis», «Cistitis», «Catarros», «Cálculos», «Incontinencia de orina», etc. Una caja de «Confitos Emerin», con la debida instrucción, pesetas, 4'50.

El «Roob depurativo Emerin», inmejorable reconstituyente y refrescante de la sangre, cura completa y radicalmente las infecciones y todas sus consecuencias. Dolores de los huesos, manchas de la piel, herpetismo, albuminuria, escrófula, hinfatismo, raquitismo, menarstia, etc., etc. Un frasco de «Roob depurativo Emerin», con la debida instrucción, 8'50 pesetas.

El «Regenerador de la Sangre Emerin» es el único descubrimiento de la Terapéutica moderna para curar radicalmente la «clorosis, diabetes, parálisis, cefalalgia, raquitismo, escrofulismo, dispepsia, atonía, debilidad de la vista, palidez de los tegumentos, decoloración de las uñas, dolores de cabeza, neuralgias faciales, palpitations del corazón, sofocación, digestion difícil, dificultad de los trabajos intelectuales y musculares, laxitud, insomnio, delirio, alucinación, hinchazón, edema», etc. Un frasco del «Regenerador Emerin», con la debida instrucción, 7 pesetas.

Para pedidos, correspondencia y consultas gratuitas también por cartas dirigirse al inventor «Medicamentos Emerin», Ramba de los Flores, núm. 26, primero, Barcelona, y se obtendrá contestación gratis y con reserva.

De venta en Palma de Mallorca: Farmacia Central de Don Ignacio Forteza Serra, Jaime II, núm. 21.

R. Gluciriza 4, Smilax 4, Rheum 2, Cinchona 2, Solanum D 2, Iod. Pets. 0,10, C. Apolina 0,05, Terebintina 0,10, Tríticum C. S. Acid. Benzóic. 0,01, R. Hipofosfitos 4, Sal de Pelletin 0,50, Manganosa, 0,20, Ferrosa 0,10, Nux vomica 0,01.

EL ULTIMO ADELANTO DE LA CIENCIA MEDICA LA RENOVACION DEL ESTOMAGO O SOLUCION ESTOMACAL SANCHEZ

Remedio heroico, puramente vegetal é inofensivo, dedicado especialmente á los enfermos crónicos del estómago ó reputados incurables. Después de cinco años de experiencia confirmamos que nuestra Solución Estomacal Sanchez es el único exclusivo remedio que cura de una manera absoluta y definitiva las malas digestiones, dispepsias, flatos, dolores de estómago, gastralgias, agua de boca, vómitos, diarreas é inapetencia. En muchísimos casos el alivio se obtiene en la primera dosis y la curación se obtiene con un sólo frasco. Hay centenares de enfermos curados que llevaban 15 y 20 años de sufrimientos, y el día que probaron este remedio milagrosamente dejaron de padecer.

Al principio de usar nuestra Solución Estomacal Sanchez y por causa de la renovación del estómago se sienten ligeros mareos que deben considerarse siempre como precursores síntomas de una rápida y perfecta curación. La salvación y el bienestar de los enfermos crónicos é incurables está en este remedio que anunciamos! Aseguramos terminantemente en todos los casos (excepto en el cáncer y úlceras de carácter maligno) un éxito completo.

PRECIO DE UN FRASCO, 3 PESETAS

De venta en todas las buenas farmacias.—Depósito principal: JUAN VALENZUELA, plaza de la Cuartera.

Nuestras comunicaciones

Ferrocarriles de Mallorca

Salidas de Palma: Para Manacor, á las 7:40, 14 y 18:15; para Felanitx, á 7:40, 14:30 y 18:15; para La Puebla, á las 7:40, 14:40 y 18:15.

Salidas de Manacor: Para Palma, á las 7:30, 6:30 y 17:15; para Felanitx y La Puebla á las 6:30 y 17:15.

Salidas de Felanitx: Para Palma, Manacor y La Puebla, á las 6:40, 12:15 y 17.

Salidas de La Puebla: para Palma, Manacor y Felanitx, á las 6:55, 12 y 17:25.

Vapores correos

SALIDAS
Domingos á las 14 para Barcelona (via Alcúdia) y á las 18:30 para Mahón.
Lunes á las 18:30 para Ibiza y á las 18:30 para Barcelona.
Martes á las 12 para Ibiza y Alicante y á las 14 para Mahón (via Alcúdia).
Miércoles á las 18:30 para Barcelona y á las 18:30 para Mahón (via Barcelona).
Jueves á las 18:30 para Barcelona.
Viernes á las 12 para Ibiza y Valencia.
Sábados á las 18:30 para Barcelona.
Todos los días para el Interior de la Isla á las 14.

LLEGADAS
Domingo á las 10 de Ibiza y Valencia.
Lunes á las 7 de Barcelona y á las 9:30 de Mahón (via Alcúdia).
Martes á las 7 de Barcelona.
Miércoles á las 7 de Ibiza y á las 9:30 de Barcelona (via Alcúdia).

Jueves á las 10 de Ibiza y Alicante.

Viernes á las 7 de Barcelona y á las 7 de Mahón (via Barcelona).

Sábados á las 7 de Barcelona y á las 7 de Mahón.

Todos los días del Interior de la Isla á las 9:30.

SERVICIOS CON EL EXTRANJERO

Martes á las 17 para Argel

Jueves á las 7 de Argel

Diligencias correos

Pueblos Puntos de parada Salidas Llegadas

Andraitx	Pelaires, 99.	2 tde.	7 m
S'Arroç	Santacilia		7
Capdeu	Santacilia		8
Calviá	Santacilia		9
Esportis	p. del Olivar		9
Establiments			9
Estalioch			9
Esballofer			9
Pignolent			9
Valldamosa, S. Miguel, 84			9
Doyá			9
Sóller	S. Miguel, 80		8
Buñola			8
Lluchmayor, Eanú, 6			8:30
Santany			8:30
Campos			8:30
Santacilia	p San Antonio		8:30
Sia, Engueta			8:30
Felanitx	Mercedal, 13		8
Algaída			8
Monturri			8
Porreras			9

Lloyd Sabaud

El 4 Marzo, saldrá de Bcelona directo para BUENOS AIRES

el nuevo vapor de 14.000 tldas. de gran marcha TOMASO DI SAVOIA

realzando la traviesa en QUINCE DIAS. Camarotes espléndidos en 1.ª clase, tres puentes de paseo, jardín de invierno, telégrafo Marconi.

Segunda clase económica, á precios reducidos TERCERA CLASE

Dormitorios higiénicos, lavabos, comedores con mesa. El día 31 de Marzo, saldrá para igual destino el vapor PRINCIPE DI UDINE

Para informes en Palma: Calle del Mar, 49-1.ª

Navigazione Generale Italiana

y la Veloce

Vapores directos y rápidos para Buenos Aires por los nuevos y veloces vapores.

PROXIMAS SALIDAS DE BARCELONA

REGINA ELENA	4 Febrero	UMBRIA	17 Marzo
SAVOIA	10 Febrero	RE VITTORIO	11 Marzo
PRINCIPE UMBERTO	25 Febrero	ARGENTINA	13 Marzo
ITALIA	27 Febrero	REGINA ELENA	25 Marzo

COCINA A LA ESPANOLA

Estos vapores de reciente construcción reúnen todas las comodidades y confort necesarios en todas sus clases contando con camarotes de lujo, biblioteca, jardín de invierno, sala de música, salón para niños, peluquería, comedores, cuartos de baños, luz eléctrica, ascensor y telégrafo Marconi.

Los pasajeros de 3.ª clase van alojados en dormitorios ventilados é higiénicos, lavabos, comedores con mesa, etc.

Para el despacho de carga y pasajes dirigirse á los Señores SALOM y RULLAN, Plaza de la Libertad, 3, (frente al Boine), Palma.



LLOYD ITALIANO

Compañía de vapores rápidos y directos ENTRE BARCELONA Y BUENOS-AIRES

Especiales para pasajeros de 3.ª clase con amplios dormitorios, grandes comedores con mesas, departamento para señoras y niños, baños, agua fresca, luz eléctrica y demás comodidades propios de estos modernos transatlánticos.

Próximas salidas

P. MAFALDA, 19 Febrero —MENDOZA, 18 Marzo
CORDOVA, 6 Marzo —P. MAFALDA, 8 Abril

COCHINEROS ESPAÑOLES RECIENTEMENTE CONTRATADOS

Para pasaje y carga dirigirse á las oficinas de la Compañía, Jardín de Reina, 17, (esquina Pelaires.)

Se alquila un piso entresuelo y un segundo piso, grandes, nuevos y bien decorados, con abundancia agua de fuente á grifo y piscas para lavar situados calle de Apuntadores, núms. 51 y 58, Informar en el mismo.

Sellos de goma

Se confeccionan con gran variedad de modelos y dibujos y á precios limitadísimos en la imprenta de Amengual y Muntaner, Cadena, 2 y Conquistador, 30.—Palma de Mallorca.

CHOCOLATE DE LA TRAPA
FABRICADO POR Los Religiosos Cistercienses VULGO TRAPENSES
DE SAN ISIDRO EN VENTA DE BAÑOS.

PAQUETES PASTILLAS PESETAS

1.ª marca: Chocolate de la Trapa. 400 gramos . 14, 16 y 24 1,25, 1,50, 1,75, 2 y 2,5
2.ª marca: Chocolate de Familia. 460 . 14 y 16 1,50, 1,75, 2 y 2,5
3.ª marca: Chocolate Económico, 350 . 16 1 y 1,25.

Elaborados según fórmula aprobada por los Laboratorios Químicos Municipales de Madrid, Pamplona y San Sebastián.—Cajitas de merienda, 3 pesetas, con 64 raciones. Descuentos desde 50 paquetes. Portes abonados, desde 100 paquetes, hasta la estación más próxima. Se fabrica con canela, sin ella y á la vainilla. No se carga nunca el embalaje. Se hacen tareas de encargo desde 50 paquetes al detall. Principales ultramarinos.